

PRESSERUNDGANG

mit

Michaela Langer-Weninger, PMM

Agrar-Landesrätin

Mag.^a Christine Haberlander

Landeshauptmann-Stellvertreterin und Bildungs-Landesrätin

Mag.^a Doris Mayer

Direktorin BAfEP Kreuzschwestern Linz

zum Thema

Landwirtschaft trifft Elementarpädagogik:

Aufbaulehrgang für LWBFS Absolventinnen und Absolventen baut Brücke zum Kinderland Nr. 1

am

Mittwoch, 08. Jänner 2025

BAfEP Kreuzschwestern Linz (Foyer), Stockhofstraße 10, 4020 Linz um 11:00 Uhr

Rückfragen-Kontakt

- Julian Staltner | Presse LH-Stv.in Christine Haberlander +43 732 7720 – 17124 | +43 664 600 72 – 17124 julian.staltner@ooe.gv.at
- Thomas Pürstinger | Presse Landesrätin Michaela Langer-Weninger +43 732 7720 - 11119 | +43 664 600 72 - 11119 thomas.puerstinger@ooe.gv.at

Medieninhaber & Herausgeber

Amt der Oö. Landesregierung
Direktion Präsidium
Abteilung Kommunikation und Medien
Landhausplatz 1 | 4021 Linz
Tel.: (+43 732) 77 20-114 12
landeskorrespondenz@ooe.gv.at
www.land-oberoesterreich.gv.at

Eine neue Perspektive in der Ausbildung für Elementarpädagogik

Der Aufbaulehrgang (AUL) für Elementarpädagogik ist eine innovative und zukunftsweisende Ausbildungsform, die im Schuljahr 2024/25 erstmalig und einmalig in Oberösterreich im Schulzentrum der Kreuzschwestern in Linz angeboten wurde, mit Erfolg. Der Aufbaulehrgang richtet sich an Absolventinnen und Absolventen von dreijährigen, berufsbildenden mittleren Schulen, besoners auch an jene aus landwirtschaftlichen Fachschulen. Neben der fundierten theoretischen Ausbildung umfasst der Lehrgang auch eine intensive Praxisausbildung. Die Schülerinnen und Schüler absolvieren an einem Tag pro Woche sowie in Praxis- und Pflichtpraktika eine umfangreiche Vorbereitung auf den Berufsalltag in Kindergärten und frühpädagogischen Einrichtungen. Der Bildungsgang dauert drei Jahre und schließt mit der Reife- und Diplomprüfung ab.

Bildungsinhalte:

- Ausbildung und F\u00f6rderung sozialer und p\u00e4dagogischer Kompetenzen
- Musische und kreative Bildung
- Persönlichkeitsbildung

"Mit dem Aufbaulehrgang leisten wir einen entscheidenden Beitrag zur Ausbildung qualifizierter pädagogischer Fachkräfte. Gerade in Zeiten, in denen der Bedarf an gut ausgebildeten Elementarpädagoginnen und Elementarpädagogen stetig steigt, ist dieser neue Bildungsweg ein wichtiger Schritt, um die Zukunft der frühkindlichen Bildung in Oberösterreich zu sichern. Zudem bietet der Lehrgang neue Perspektiven für die Absolventinnen und Absolventen unserer landwirtschaftlichen Schulen", sind sich Bildungslandesrätin LH-Stv.ⁱⁿ Christine Haberlander und Agrar-LRⁱⁿ Michaela Langer-Weninger.

Bäuerlich geprägt, pädagogisch qualifiziert

Qualifiziertes Personal ist oftmals ein limitierender Faktor für eine professionelle Kinderbetreuung. Das gilt gerade am Land.

"Viele Absolventinnen und Absolventen der landwirtschaftlichen Schulen mit Schwerpunkt Hauswirtschaft sind sozial interessiert und engagiert. Sie wollen zukünftig in ihrer Heimatregion arbeiten und leben", hebt Agrar-Landesrätin Langer-Weninger den Vorteil hervor, dass nun auch Absolventinnen und Absolventen der landwirtschaftlichen Fachschulen den Zugang zur Elementarpädagogik erhalten.

Vielfach sind LWBFS-Absolventinnen und Absolventen schon jetzt als "Pädagogische Assistenzkräfte" tätig. "Mit dem Aufbaulehrgang besteht die Option zur Höherqualifizierung.

Diese Möglichkeit wird sich für uns als Gesellschaft doppelt lohnen", ist Langer-Weninger überzeugt.

Bildungsreferentin LH-Stv.ⁱⁿ Christine Haberlander erklärt: "Wir haben in Oberösterreich ein gemeinsames Ziel: Oberösterreich soll zum Kinderland Nr. 1 werden. Mit einem erhöhten Einstiegsgehalt von über 3.300 Euro für Pädagoginnen und Pädagogen sowie sieben Wochen Urlaub für pädagogische Assistentinnen und Assistenten haben wir bereits erste Schritte gesetzt. Innerhalb eines Jahres konnten wir so fast 1.000 neue Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter für unsere Kindergärten und Krabbelstuben gewinnen. Auch dieser neue Aufbaulehrgang ist ein weiterer Schritt, um noch mehr Personen für den sinnstiftenden Beruf der Pädagogin, des Pädagogen zu gewinnen und ein nächster Schritt auf dem Weg zum Kinderland Nr. 1!"

"Die Einführung des Aufbaulehrgangs für Elementarpädagogik in Oberösterreich am Standort der Kreuzschwestern in Linz erfüllt uns mit Freude. Damit bieten wir jungen Menschen eine zusätzliche Chance zur Ausbildung als pädagogische Fachkraft für Kindergarten und Krabbelstube", so Doris Mayer, Direktorin der BAfEP Kreuzschwestern Linz.

Oberösterreich am Weg zum Kinderland Nr. 1

Der "Pakt für das Kinderland" wirkt: Innerhalb eines Jahres konnten wir fast 1.000 zusätzliche Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter für einen sinnstiftenden Beruf gewinnen, die Vereinbarkeit von Familie und Beruf in Oberösterreich wurde noch weiter verbessert und der Krabbelstubengruppenausbau wurde auf ein neues Rekordniveau gehoben. Konkret wurden folgende Maßnahmen gesetzt, um die Rahmenbedinungen für das Personal zu verbessern:

- 1. Einstiegsgehalt Pädagoginnen und Pädagogen von über 3.300 €
- 2. Einstiegsgehalt pädagogische Assistenzkräfte von über 2.600 €
- 3. keine Aliquotierung der Vorbereitungszeit mehr für gruppenführende Pädagoginnen und Pädagogen.
- 4. 4 Stunden Vorbereitungszeit in Krabbelstubengruppen (+1h)
- 5. 7 Stunden Vorbereitungszeit in Kindergärten- und Hortgruppen
- 6. 3 Stunden Leitungszeit pro Gruppe der Einrichtung (+1h pro Gruppe)
- 7. Das Berufsbild pädagogische Assistenzkraft wurde geschaffen
- 8. 2 Wochen zusätzlicher Urlaub seit 23/24 auch für pädagogische Assistenzkräfte

Der nächste Schritt: kleinere Gruppen, mehr Qualität. Ab September 2025 startet nun auch die schrittweise Reduzierung der Gruppengrößen im Kindergarten. Von 23 auf 22, und 2028 auf 21 Kinder pro Gruppe.

Elementarpädagogik: Ein Beruf der Zukunft

Die Elementarpädagogik spielt eine entscheidende Rolle in der Bildung und Entwicklung von Kindern im Alter von 0 bis 6 Jahren. Elementarpädagoginnen und -pädagogen schaffen durch spielerisches Lernen und kindgerechte Ansätze die Grundlage für eine erfolgreiche Bildungslaufbahn und eine selbstbestimmte Zukunft. Anmeldungen für den Aufbaulehrgang sind noch bis 28. Jänner 2025 möglich. Nähere Informationen zu den Inhalten und den Aufnahmekriterien finden Sie unter: https://bafep-linz.kreuzschwestern.at/de/formulare-aul

